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К ней я отношусь с трепетом и благоговением. Когда мои родители 
уехали на заработки в Москву, мне было пять месяцев.  Она нянчилась со 
мной, можно сказать, заменила маму, при этом работала в школе. Мы 
очень привязаны друг к другу, часто беседуем по душам, но сегодня разговор 
с ней пойдет о её профессии. Она учитель русского языка и литературы Гап-
цахской средней общеобразовательной школы и моя бабушка Эмирбекова 
Эльмира Улубековна. 

– Эльмира Улубековна, кем Вы 
мечтали стать в детстве? 
– В детстве я кем только не 
мечтала стать… В средних 
классах мечтала стать геоло-
гом. По всем предметам я 
успевала одинаково. Учё-
ба давалась мне легко,   
поэтому я могла вы-
брать то, что мне 
нравится,  но к 
концу выпускного 
класса  я поняла, 
что профессия 
геолога не для 
девушки -
мусульман-
ки. Надо 
сказать, 
что в  
этой 
профес-
сии меня 
привлека-
ла скорее  
романтика. Я 
представляла себя  в 
разных географических обла-
стях, краях и странах.  
 
– Почему остановили свой 
выбор на профессии учителя?   
– Когда окончи-
ла школу  я,  ко-
нечно,  поняла, 
детские мечты 
нужно оставить и 
на будущую 
жизнь надо 
смотреть реаль-
но. И тогда мой 
папа, фронтовик, 
прошедший вой-
ну,  посоветовал 
мне выбрать 
профессию учи-
теля. Он  был 
убежден, что 
почетнее учи-
тельской про-
фессии нет ниче-
го. Я не могла не прислушаться 

к совету отца. 
 
– Куда Вы по-
ступили учить-
ся и  как дава-
лась учёба? 
– Годы учёбы на 
филологическом 

факультете 
ДГПИ я счи-

таю самым 
счастли-

вым пе-

риодом жизни. 
Училась легко, я хорошо 

владела русским языком. Как 
поётся в песне: «От сессии до 
сессии студенты живут весело, 
а сессия всего два раза в год». 
Когда готовились к экзаменам,   
ночами не спали, а после отсы-
пались.   Весёлое, беззаботное 

время было.  
 
– По окончании 
института вы 
пришли рабо-
тать в родную 
школу? 
– В то время вы-
пускники высших 
и средних специ-
альных учебных   
заведений не 
имели права  са-
мостоятельно 
трудоустроиться, 
так как в стране 
ощущалась не-
хватка кадров. 
Вопрос трудо-

устройства за нас решало госу-

дарство.  Поэтому по оконча-
нии ДГПИ в  1975 году меня  
распределили в наш район, в 
районном отделе народного 
образования сказали, что фило-
лог нужен в Оружбинскую шко-
лу.  Я  там проработала недол-
го, вскоре перевелась в нашу 
школу. И с тех пор здесь сею 
«доброе, разумное, вечное». 
  
–Расскажите какой-нибудь 
интересный случай из школь-
ной жизни. 
–Интересные случаи у меня 
бывают чуть ли не на каждом 
уроке. Я не люблю вести урок в 
строгих рамках, на моём уроке 
есть место и смеху,  и шутке, но 
в то же время  не забываем 
вновь  включиться в учебный 
процесс.  
 
– Как Вы думаете, почему 
учительская профессия в 
наше время стала непре-
стижной? 
– Я уверена, что это прежде 
всего  связано с заработной 
платой. Меня лишь тревожит 
молодое поколение учителей, 
которым надо растить детей, 
строить  жилье. Зарплата учи-
тельская мизерная, а работа 
такая, что надо вкладывать в 
неё всю свою душу. 

Когда я училась в шко-
ле,  мужчин-педагогов было 
больше, чем женщин. Работа 
позволяла им содержать се-
мью. К нашей профессии отно-
сились с почтением не только 
ученики, но и их родители.  В 
селе всегда принято было спра-
шивать  совета у учителя,  пе-
ред тем как  что-то предпри-
нять. Обращались с разными 
вопросами, и я всегда  находи-
ла время выслушать человека и 
дать дельный совет.  
 
 

К нашей про-
фессии относи-
лись с почтени-
ем не только 
ученики, но и 
их родители.   
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 –Вы работали с детьми раз-
ных поколений. С какими 
детьми  было легче рабо-
тать? 
–Дети есть дети и в наше вре-
мя,  и в прошлые годы. Но раз-
ница чувствуется,  раньше дети 
были заняты домашним тру-
дом: косили, собирали  сено, 
складывали в стог, работали в 
огороде, вели хозяйство, так 
как родители с утра до вечера 
работали в совхозе. Поэтому их 
дети были более ответственны-
ми и адекватными.  А ны-
нешним детям дома многое 
позволяется. Они неусидчивые,  
напряженные. Это следствие 
того, что родители жалеют сво-
их детей, балуют их.  Тем не 

менее и с ними я 
нахожу общий язык. 

 
– Не жалеете, что  
стали учителем?  
– Безусловно, я не 
жалею, что стала 
учителем. Кто рабо-
тает с детьми,  тот 
всегда молод душой. 
Мне интересно выяв-
лять талантливых и 
умных ребят. Конеч-
но, мяса без костей 
не бывает. Встреча-
ются и нерадивые, 
безответственные 
ученики. Жизнь 
убеждает меня в 
том, что как раз они  и 

устраиваются 
в жизни луч-
ше, чем от-
личники, по-
тому что ум-
ственных 
способностей 
недостаточ-
но, зато вдо-
воль  хитро-
сти, изворот-
ливости и 
раскованно-
сти. Какими 
бы ни были 
наши выпуск-
ники, мы не 
забываем их, 
радуемся их 

достижениям, 
переживаем за их судьбы. Как-
никак родные люди, мы вложи-
ли в них частичку своей души. 
 
– Спасибо за интересную бе-
седу. Накануне Нового 2022 
года  хочу пожелать Вам при-
ятных сюрпризов, позитив-
ных эмоций и вдохновения в 
работе. 
– Спасибо. И тебя с наступаю-
щим!  
 
 

Эмирбеков Рамидин,  
ученик 8  класса 

гимназии №11  г. Каспийск 

...разница чувству-
ется,  раньше де-
ти были заняты 
домашним тру-
дом: косили, соби-
рали  сено, скла-
дывали в стог... 

Здравствуй, «Алые паруса». Я учусь в пятом классе,  хочу поделиться своей 
радостью. Я стала победителем конкурса чтецов стихотворений Сулеймана Сталь-
ского. Конкурс проходил в  школа селения Гогаз Ахтынского  района.  

В прошлом году я участвовала в ежегодной метапредметной олимпиаде 
имени Набиева А.  Р.,  которая состоялась в Центре образования цифрового и гу-
манитарного профилей «Точка роста» МКОУ «Гапцахская СОШ им.Т.Н.Нагиева», и 
заняла там 3 место.  

Я радуюсь своим успехам. Хочу сказать спасибо родителям и учителям за 
то, что   создают все условия, чтобы я училась хорошо, развивалась творчески.  

Керимханова Карина,  
ученица 5 класса  

Джепельской ООШ 
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Мои одно-
классники боль-
шое внимание 
уделяют физ-
культуре и 
спорту. Это 
вполне 
понятно: 
спорт 
укрепля-
ет здо-
ровье, 
форми-
рует ха-
рактер, разви-
вает силу воли и 
стремле- ние к 
победе. Они убеждены, что 
хорошее физическое здоро-
вье – это залог успешной ка-
рьеры в любой профессии. 
Мне трудно не согласиться с 
ними.  

В Первенстве РД по 
боксу среди юниоров 2006-
2007 г.р., который проходил 
во Дворце спорта им. Г. Га-
мидова. в Хасавюрте с 12 по 
17 января, участвовали более 
150 спортсменов из всех го-
родов и районов нашей рес-
публики.  Наш район пред-
ставляли три спортсмена, в 
их числе был  и мой одно-
классник Нагметуллаев 
Асрет. Он туда поехал как 
победитель Первенства 
Южной зоны и облада-
тель кубка «Лучший 
боксер Первенства 
Южной зоны РД».   
Он провёл четыре 
боя, трудным для 
него оказался бой с 

хасавюртовцем, пришлось 
ему приложить максимум 
усилий, чтобы не уступить 
ему.  В итоге он вышел по-
бедителем и   занял 2 ме-
сто в своей весовой кате-
гории 66 кг.  

Асрет  занимается  
спортом с дет-
ства. Он актив-

ный, доброже-
лательный и раз-

носторонний маль-
чик. Воспитан в 
лучших тради-
циях, его де-
душки, тёти – 
все педагоги. 
Он защищал 
честь школы 
на  муници-
пальных, зо-
нальных, рес-

публиканских  соревновани-
ях. Благодаря упорству и силе 
воли   достиг больших успе-
хов.  

Четыре года назад 
Асрет стал посещать секцию 
бокса Бутказмалярской 
ДЮСШ.  Его тренирует  ма-
стер спорта СССР по боксу 
Гаджибутаев Гаджибутай. За 
этот период Асрет провёл  22 
боя и одержал  18 побед –14 
первых и 4 вторых места. 
Своими достижениями он 

обязан своему тренеру, 
который верит в него и 
возлагает на него боль-
шие надежды.  

Сейчас Нагметуллаев 
Асрет усиленно готовится 
к Первенству Южного 
Федерального округа. 
Мы  желаем ему удачи и 
верим, что он будет на 
высоте своих возмож-
ностей! 

 

Агаханова Насият, 
ученица 10 класса 

Гапцахской школы 

  Пони-это те же лошади, только маленького 
роста. Около 5000 лет назад человек приручил первую 
лошадь и стал выводит разные породы лошадей. Для 
работы-большие и сильные, для спорта и охоты-

изящные и стремительные. А в тех местах, где бы-
ли проблемы с кормом-вывели лошадей с уме-

ренным аппетитом. Так появились пони. Пони-
выносливые и работящие животные. А мягкий 

характер и небольшой рост делают их идеальными 
для развлечения детей.  
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  Я с первого класса я училась хорошо и  была активной ученицей. С удо-
вольствием участвовала во всех классных и школьных мероприятиях.  Также принимала 
участие в различных творческих конкурсах, интеллектуальных  играх и онлайн-
олимпиадах.    

 В  августе в соцсетях узнала, что активных, инициативных и творче-
ских ребят ждёт Международный детский центр «Артек». Прочитала от-

зывы детей, которые отдыхали там,  и загорелась поехать туда и испы-
тать  удачу. Подала заявку, загрузила свои грамоты на сайт. Через два 
дня мне сообщили, что я получила путёвку.  

 «Артек» - это множество лагерей:  «Лазурный»,   «Морской»,  
«Хрустальный»,  «Лесной»,  «Полевой»,   «Янтарный» и т. д.. Я по-

пала в «Лазурный» и  выбрала профиль «театральный». Мы еже-
дневно ходили на профильные занятия во дворец  Суук-Су. 
Ставили инсценировки, читали скороговорки, чтобы вырабо-
тать правильную артикуляцию. Наставником по речи у нас 

была  Елена Шуванникова.  В заключительной театральной  
битве  наш  четвертый отряд занял 2 место.   
 На закрытии смены был грандиозный концерт, в 
котором приняли участие многие известные артисты. Мне 
больше всего запомнился казахский исполнитель Скрип-
тонит. 
 Я рада, что попала в этот лагерь «Артек». Хочу по-
советовать своим сверстникам учиться хорошо, быть все-
гда активными и отдохнуть в лагере «Артек».  
 

 

Отдых в «Лазурном» - это круто! 

Магомедова     Амина,  
ученица 9 «А»  класса 

Магарамкентской школы №2 

 Воскресний день. Половина восьмого утра. Все отдыхают от учебной неде-
ли… Группа ребятишек подходит к школе. Им-то чего не спится? Оказывается, у них, 
третьеклассников,  сегодня школьный шахматный турнир. Они занима 

ются во вторую смену, поэтому турнир проводят в выходной  
день.  
 Подошла к самому активному и уверенному сре 
ди них. Его зовут Феталиев 
Фетяли. Он рассказал о себе:  

«Я начал играть в шахматы с  
5 лет, участвовал в 50  различных турнирах, в 

которых всегда брал призовые места.  Я уверен, что и 
сегодня игра принесет мне победу». Я пожелала всем 
ребятам удачи. 

Вскоре пришёл учитель шахмат  и тренер Таибов 
Тамирлан Ноябирович. Через два с половиной часа 
турнир завершился. Победу одержал Фетяли, второе 
место завоевала Кукулова Эмина, а третье разделили 
между собой  Алиева Маржанат и Адилова Аида. 

 
Садуллаева Анжела,  
ученица 11 класса  
Гапцахской школы 
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В районном центре «Одаренные дети» состоялась интеллектуальная иг-
ра «Умницы и умники», посвященная 185-летию романа А. С. Пушкина 
«Капитанская дочка». На нее были приглашены одиннадцать восьмиклассников, 
показавших на играх прошлого года лучшие результаты, а также  победитель и 
призеры муниципального этапа олимпиады по литературе. Игра состояла из 
трёх   этапов, по результатам   которых трое участников попали в финал и вы-
шли   на дорожки. 

Со своими впечатлениями от игры участники игры поделились с нами. 
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 Накануне слёта нашу группу собрала Наида Наврузбе-
ковна и объяснила, что такое слёт, зачем нас приглашают в 

Махачкалу. Все мы впервые ехали на 
такое мероприятие. На меня, как на 

старшей среди детей, были возло-
жены обязанности фотографа.  
 На мастер-классе Максима 

Гуреева меня больше всего заинте-
ресовало то, как создается фоторепор-

таж. Оказывается,  несколько подобранных фотографий можно  читать как 
текст, хотя самого текста нет.   Но найти найти и запечатлеть «говорящие момен-

ты» моменты под силу только профессионалам или талантливым новичкам, в край-
нем случае.   

Схема фоторепортажа такова: приходишь на мероприятие, щёлкаешь все его этапы: 
начало, основную часть и конец. Захватить  надо не только крупные планы, но и общие виды.   
Для того чтобы иметь хороший кадр, надо быть готовым в любой момент 
нажать на кнопку и не вмешиваться  в естественный ход событий.  

У меня, возможно, с первого раза не всё получится так, как 
надо, но придётся запастись терпением и научиться визуализи-
ровать.   

 
Арина Айсаева,  
ученица 9 «В» класса  
Гапцахской СОШ 

 

У многих людей есть хобби. Хобби - это то дело, которое мы все-
гда выполняем в свободное время с большим удовольствием. Одни лю-
бят читать, другим нравится танцевать, а я люблю готовить. Так что моё 
хобби - кулинария. 
       Я, как и моя мама, очень люблю возиться на кухне. Правда мама 

особо не разрешает мне хозяйничать на кухне, но по выход-
ным мы  вместе с ней печём пироги и торты. Мама меня 
хвалит, и говорит, что у меня талант к кулинарии. 

              Её слова меня очень радуют, и возможно моя бу-
дущая профессия будет связана со сферой обществен-

ного питания.  Я мечтаю стать шеф - поваром в ресто-
ране. Горжусь тем, что у меня есть любимое дело. На 

свой день рождения я сама испекла торт, который 
всем очень понравился.  

        Я думаю, что никогда не брошу своё любимое за-
нятие. И оно станет делом всей моей жизни.  
  

Исмиханова Алзира, 
ученица  8 «В»  класса 

Гапцахской школы 
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Почтовый адрес: 368785  РД Магарамкентский район  
с.Гапцах ул.Школьная, 20 
Электронный адрес: alyeparusamag@mail.ru 
Телефон: 8 928 562 21 44 

rsod_mr_gaptsah 


